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Protection : Aisne
Question écrite n° 12651

Texte de la question

M Bernard Lefranc appelle l'attention de M le secretaire d'Etat aupres du Premier ministre, charge de
l'environnement et de la prevention des risques technologiques et naturels majeurs, sur la necessaire
preservation du cheptel des cervides de la foret de Retz (Aisne). Il lui precise que le nombre de cervides
recenses chaque annee est en constante diminution. En deux ans, 1987-1989, l'effectif total a ete reduit de plus
de moitie. Il apparait donc indiscutable que, malgre les mises en garde formulees en 1987, les prelevements
operes ont ete d'une importance et d'une absence de progressivite dont les resultats justifient les plus vives
alarmes. Il lui demande quelle mesure il compte prendre pour que les cervides ne disparaissent pas a terme de
cette foret.

Texte de la réponse

Reponse. - La comparaison du comptage de cerfs effectues en foret de Retz en 1987 et 1989 fait effectivement
apparaitre une forte diminution du cheptel superieure a ce qui etait necessaire pour atteindre l'objectif fixe de
450 animaux sur le massif. Une reunion destinee a definir la politique de prelevement sur le massif pour les trois
prochaines annees a donc ete tenue sous la presidence du prefet en presence de representants de l'ONC, de
l'ONF du CEMAGREF et de la federation des chasseurs. Les prelevements decides pour la campagne 1989-
1990 permettront de faire remonter le cheptel de cervides en foret de Retz a quelque 400 animaux des le
printemps 1990, l'objectif etant d'atteindre 425 animaux au printemps 1991 et 450 animaux au printemps 1992.
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